



119号

# しゅざい 取材しました！

日本では20歳で法的に成人(大人)になります。昨年6月には選挙権が「18歳以上」に引き下げられたので、18歳から大人の一人ともいえます。「大人」になると何が違うのでしょうか？今回は、もうすぐ「大人」になる青少年版記者に「大人の実感」について身近な大人たち取材してもらいました。

## ひとりだ よろこ せきにん 一人立ちする喜びと責任



【大和田小・宮本遼人】父が一人暮らしを始めた時の話を聞きました。親元を離れ、自由な生活を手に入れた時、「大人になった」と思ったそうです。祖母は、「大きな事も自分で決めなければいけない。責任が増える」と言っていました。一人暮らしして楽しそう、大人って自由だなと思っていたぼくは、どきどきしました。大人になる事は、ぼくのやっている委員長なんか比べものにならないくらい、大きな責任を背負うことだと思いました。自分の言動に責任をもち、だれからも信頼される大人になりたいです。

## うんでんめんきょしょう しゅとく 運転免許証の取得



【睦小・湯浅将紀】いつもお世話になっている方々にインタビューしました。すると運転免許証がとれた時と答えてくれました。睦小では、4年生になると自転車通学ができます。

その自転車通学にぼくはあこがれていました。4年生になって自転車通学が始まったとき、ぼくは初めて高学年になったんだなと思いました。ぼくも大人と感じられるのは自動車運転をした時だと思いました。それは、自転車通学ができた気持ちに似ているのかを知りたくて楽しみにになりました。

## しゃかいてき は 社会的責任を果たす



【八千代台西小・近藤綾音】母と祖母は「初めて自分で働いて給料をもらった時」や「自分で働いたお金で欲しい物を買った時」に、父と祖父は「自動車免許を取得し身分証と

る免許証を手にした時」や「社会保険や税金を自分で支払った時」に大人を実感したそうです。共通して言えることは、親や他人に頼ることなく自分で何かをなしとげたり、社会的責任を果たしたりした時に大人になった実感を得るのでしょうか。「自立」という言葉を改めて考えるよい機会になりました。

## 初めての給料



【米本小・甘利栄美】私は、「大人を実感したのは、初めて自分で働いてお金をかせいだことだ」という意見が印象に残っています。私自身も、お手伝いをした時におこづかいをもらっています。お手伝いをして、お金がもらえたときは、とてもうれしく、お金のありがたみを感じます。高校生でアルバイトをしたり、社会に出て就職したりして、初めてお給料をもらった時に、私も大人を実感できるのかなと楽しみにしています。

## ゆうびんきょく 郵便局でのアルバイト経験



【村上北小・大庭春菜】母が大人になったと感じたのは、高校1年生の冬休みに、郵便局でアルバイトをした時だそうです。友達と一緒に軽い気持ちで行ったのですが、郵便局の方の対応や働く姿に、私たちもまじめに働かなければと思ったそうです。そうして手に入れたアルバイト代は、おこづかいとは全くちがうものを感じたそうです。私がアルバイトをできるようになるのは、まだまだ先ですが、母が仕事に対して感じたように、学校や家であたえられた仕事をまじめに取り組みたいと思います。

## 大人のテーブルへ



【八千代台東小・齋藤萌恵】いここに聞いてみました。親せきが集まる時大人と子どもに分かれて食事をしますが、以前は子どもテーブルだったのに今では大人の会話に入って食事する自分を「大人になったなあ」と思うそうです。ほかには「苦味をおいしく感じるようになった」

や「社会人になってお金が自由に使えるり社交辞令を使ったりするようになった」「お年玉をもらう側からあげる側になったとき」という意見がありました。6年後には私にも選挙権が与えられます。その時「大人になったなあ」と感じるのでしょうか。



## いつの間にか周りが歳下に



【睦中・下山葵】私の質問した方の中で、職場の人達がいつの間にか歳下になっていたという方がいました。そこで何歳ぐらいから大人の実感があるのかネットで調べてみました。すると結果は1位20歳、2位30歳でした。やはり20歳は10代の頃より格段にできることが増えるので大人の実感がしやすいのだと思います。しかし、30歳で大人を実感する人も多いことから、成人を迎えることだけが大人になることではないと思います。成人は歳を取れば迎えられるが、経験を積み内面の成長した大人になりたいと思いますね。

## がくわり 学割が使えなくなった



【阿蘇中・秋山明日美】1つ目は選挙の投票ができるようになった事だそうです。自分の暮らしに直接関わる事ができるようになると少しでも大人になったと感じるのだと思いました。2つ目はテーマパークや映画館などで学割が使えずに高くなった事だそうです。本当は高くなって嫌なはずなのにそれを大人と実感できる瞬間と思うことに驚きました。3つ目はニュースを見るのが楽しみになった事だそうです。今回の取材を通して大人

## 記者の目

### 認知症による交通事故



最近、認知症による事故が増えてきています。車道と間違えて歩道を車で運転したり、逆走の運転での事故が起こっています。これを減らすために私は60歳以上の運転は禁止にして、タクシーを使って移動して、高齢者のタクシー代は安くしたいと思います。

### フランスでのテロ事件



最近、フランスのパリで大きなテロ事件が起こりました。そしてスポーツの世界大会が中止になりました。日本では2020年に東京オリンピック・パラリンピックが開催されます。このようなことにならないようにきちんと対策を考えるべきだと思います。

### マナーを守って楽しむ



10月31日にあったハロウィン。渋谷ではたくさんの人が集まっています。多くの人が集まることによって起こる混雑やポイ捨て問題。楽しむのは良いと思うけれど、マナーを守ることが大事だと思いました。テレビで様子を見てみると、翌朝にごみ拾いをしている人もいました。このような活動ができる若者が増えてほしいです。

### 自分の行動に責任を



八千代松陰中・塚本さくら 杭打ち工事を巡り、データが改ざんされていました。改ざんすることは、住民の方々に裏切ること結局は自分たちにとって不利になるのではないかと思います。その時の状況や気持ちに流されるのではなく、後々どうなるかをしっかり考えてほしいと思います。私は1つ1つのことに責任を持ち、自分の行っていることが正しいかどうかを考えられるようになりたいです。

## 入賞記録

スポーツや文化活動で、上位に入賞した個人・団体を紹介します。学校から報告があったものを掲載。(敬称略)

- 小・中学校
- 村上北小 ▶みどりの絵コンクール【みどりの絵部門】三菱UFJ環境財団理事長賞・程田夢菜
- 高津中 ▶県中学校総合体育大会【柔道男子】66kg級3位…魚住駿【卓球女子】団体2位
- 八千代台西中 ▶県中学校総合体育大会【柔道女子】40kg級優勝…吉岡光
- 村上東中 ▶県中学校総合体育大会【水泳女子】200mバタフライ優勝…小川幸美 ▶ジュニアオリンピック夏季水泳大会【女子】200mフリーリレー優勝…小川幸美 ▶県中学校新人体育大会【体操女子】個人総合3位…大野真由
- 村上中 ▶県中学校新人体育大会【陸上女子】共通走幅跳3位…有本通香
- 萱田中 ▶県中学生テニス選手権大会【女子】シングルス優勝…宮本愛弓 ▶全国中学生大会【硬式テニス女子】シングルス3位…宮本愛弓 ▶全国ジュニア選手権【硬式テニス女子】シングルスベスト4・ダブルス優勝…宮本愛弓 ▶県中学校新人体育大会【硬式テニス女子】シングルス3位…前田来夢
- 秀明八千代中 ▶全日本中学生「水の作文コンクール」奨励賞…赤間佑香 ▶全国硬筆作品展覧会 書道大賞…波多野